
 

第 438 回 3 月度例会 
令和 ６年３月 7 日(木)  於 京都パルスプラザ 

13：00 開  会   林  理事 

会長挨拶  大窪 会長 

講  演 「 大腸がんについて 

 ～ロボット手術から究極の肛門温存治療まで～ 」 

講師 宇治徳洲会病院 消化器外科 部長 長山 聡 様 

■講演内容 

  大腸がんは増えている？ 

大腸がんとは？ 

大腸がんの症状は？ 

大腸がんの検査方法・診断方法は？ 

大腸がんはどのように広がる？ 

大腸がんをどのように治療する？  

■長山聡様についてご紹介 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 第 59 期 春季総会のご案内 
 

開 催 日  令和６年 4 月 6 日（土） 

場  所   料理旅館 花楽 

受  付   17 時 30 分より 

開  宴  18 時より 

 

協賛のお知らせ 

２月 25 日に開催されました「京都パルスプラザコンサート 2024 ～伏見中学校吹奏

楽部交流演奏会～」に協賛いたしました。 



第 59 期 新年総会 令和６年１月 20 日(土)  於 ホテル日航プリンセス京都 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

      

 

 

  

講演の部では妙心寺退蔵院 副住職 松山大耕様に「禅と経営～禅の心を

どのように経営に生かすか～」というテーマでお話しいただきました。み

なさまが日常で宗教を感じることは少ないとは思いますが、じつは仏教

的なことで囲まれており、利益、融通、投機などは禅を語源とする言葉で

す。いまではお寺で研修をする企業がたいへん増えており、最初にはじめ

たトヨタは 169 か国それぞれの国の次期リーダーを招き、トヨタイズム

を植え付ける研修の初日に妙心寺で一期一会というテーマで研修しま

す。では、なぜ今お寺での研修が注目されているのかという理由として、

場を変えてみる、長く続ける秘訣を学ぶ、自分の感性を磨くということが

あげられます。どんな年齢のどんな偉い人でも純粋に修行体験（裸足で雑 

巾がけして庭掃除してお勤めして座禅をする）をしていただくと、ご飯がとても美味しかったという感想が多

く寄せられます。理由は精進料理をお出ししているので決して豪華な食事ではありません、ただ食べることに

集中して五感を使って味わうことで感性が磨かれて美味しいと感じるのです。 

2011 年から京都観光もてなし大使をしている関係で、世界の有名な人たちが京都に集まって４日間合宿して

話し合いをした中で、私が最も印象に残っているトピックは「なぜ成長しなければいけないか」ということでし

た。これだけ世界がグローバル化し主要先進国、東アジアすべて人口減少局面である状況で、みんなが成長を志

せば単なる奪い合いになるのではないのかという懸念があります。成長という言葉は growth（サイズが大きく

なる）と self-development（自ら自己研鑽する）という英語訳があり、日本文化では後者の終わりがなく自分自

身を高めることであり、そこには禅があるということなのです。そこで禅の文字構成をみると単（シンプル）を

示すということであり、すなわち実践体験を重んじることであります。仏教には聞思修という 3 つの教えがあ

りますが、聞は昔の人の知恵を学ぶ、思はどういう意味があるのが考え自分の中で咀嚼する、修はそれをいかに

自分自身の生活に実践していくかということです。この３つはみなさんの会社でも行っていることであります

が、禅ではセオリーファーストではなく修思聞の逆の順序となります。以前ボストンの日本人のドクターと終

末期における患者とドクターの信頼関係について共同研究をしたことがあるのですが、言葉のコミュニケーシ

ョンが信頼に寄与するのは２割程度、あとの８割はノンバーバル（言語以外で行う）コミュニケーションである

ことがわかりました。ですから、私たちの世界では大変時間がかかり地道な作業であるのですが、言葉ではなく

所作の美しさを真似ることでだんだん人格を変えていくという指導をしています。 

では、さきほどの長く続ける秘訣とは人が育っていることなのです。そこで禅はどのように人材育成をしてき

たかというと、言われたことはしないで見たことをする、（心の目で）観て伝える、わざと教えないで自分で見

出す、とにかくすぐやる、働き（なんとかする力）をつける、この 5 つのことをします。これらをみなさんの

会社ですれば間違いなくブラック企業となりますが、私たちには老師に対する信頼と憧れがあるから成り立っ

て 1,000 年ももっています。宗教というのはみなさんの昔からの知恵が詰まっており、仕事や日々の生活に役

立つ教えがたくさん詰まっていますので、この機会にぜひ宗教に触れていただければと思います。 

新年祝賀会の部は藤田理事の司会にて開宴いたし

ました。大窪会長の挨拶に続き、ご来賓の方々（右

下記写真）にご祝辞をいただきました。続きまして

三好理事よりご挨拶と乾杯のご発声をいただきご歓

談となりました。閉会は浅田理事のご挨拶と一本締

めにて和やかに閉会いたしました。 

 

 

 

京都府商工労働観光部 
ものづくり振興課 

参事  笠原 和史 様 

京都商工会議所 
洛南ﾋﾞｼﾞﾈｽｻﾎﾟｰﾄﾃﾞｽｸ  
事務長 金加 文郎 様 
 

京都市産業観光局 

地域企業ｲﾉﾍﾞｰｼｮﾝ推進室 
地域企業振興課長  

 仲筋 裕則 様 

出席状況 

会員総数 41 社（賛助会員 10 社） 

出席社数 26 社  出席率 63.4％ 

御来賓のご紹介 

 


